
本校申請112年臺中市環境教育基金補助學習辦理環境教育計畫 

臺美生態學校推廣行動團隊第一次行動會議紀錄 

日期:112年2月16日中午12:30-13:00 

地 點：「卿雲大樓會二樓議室 」  

主 席：學生代表 顏靜(資處二甲)  紀錄：紡織二乙陳潔同學  

出席者：學生代表如簽到表 

列席者:校長黃尚煜、學務主任邱孟希、衛生組長王介廷老師 

 

本團隊成員62人，出席人數:36人，總出席率58.06%；出席率分別為含教師6人

(9.67%)、社區人士(顧問)1人(1.6%)、學生代表29人(46.77%) 

 

 

校長致詞: 

首先感謝黃顧問對本校生態團隊的指導，感謝勇於參與行動團隊的各位學生代表，

本校本次申請為綠旗，主要由各位同學主導各項活動，不要擔心，各位再推動過

程中如有任何問題，都可以跟學務處主任或衛生組長請教，讓我們一起完成這項

任務，讓學校邁向更好的永續環境。 

 

上次決議事項：(111年10月26日申請銀牌認證之第六次行動團隊) 

一、 提案一：辦理111年11月4日環境教育成果展，請討論。 

  決議：感謝汽車三乙學長展示甲蟲，也謝謝新進的志工服務社、環保社、地瓜  

大隊，下周活動再起大家多多幫忙，一起完成任務，其餘照案通過。 

 

二、 提案二：本校持續參加臺美生態團隊選定路徑及綠旗認證一案，請討論。 

決議:感謝衛生組長說明之前各項路徑評估的過程，也展示紙本資料供在場各位

學生代表參考，另感謝出席學生代表願意參加，選擇路徑暫以氣候變遷、消耗

與廢棄物、永續食物，三項路徑辦理。如人員不夠，我們可以利用11月4日校慶

期間邀約志同道合的人一起加入，也請環保社在下次社課時，可以針對所有路

徑再次提出評估，其餘照案通過。 

 

 

壹、主席致詞 

一、感謝校長、主任、顧問以及各位委員學生代表蒞臨本次會議，本次召開會

議主要是針對112年度申請綠旗計畫推動進行報告，計畫如附件。 

二、111學年度第一學期寒假期間我們利用返校打掃也做了一些成果推動活動，

感謝回校班級認真一起愛護校園打掃校園。 

三、綠旗工作任務推動以學生為主，請依照分工任務進行記錄、拍照，如有遇



到困難，請紀錄，並利用下次監控會議時，提出與師長討論尋求解決之道。 

貳、工作報告 

一、環保社:結合新春團辦共同辦理成果宣導，感謝校長、師長們以及家長會

長等蒞臨指導，更感謝黃顧問蒞臨指導。 

二、二年級代表:健康校園寒假期間返校班級共計25班，宣導人次達699人。主

要說明本校111年推動銀牌成果，以及112年度申請綠旗認證，推動之健康

校園、消耗與廢棄物、永續食物等作法。 

三、二年級代表：建置臺美生態學校推廣公佈欄，地點:特教組旁，陸續也會

增添相關報導，讓校內老師及同學可以觀看，並已結合112年2月15日幹部

訓練進行宣導。 

四、童軍社(同青社)：消耗與廢棄物利用廢棄的竹子搭建校內的工程，美化校

園的同時回收再利用。 

五、環保社：永續食物推動-利用課餘進行食農園區維護以及製作廚餘堆肥。 

六、感謝總務處老師利用卿雲大樓穿堂跑馬燈，刊登臺美生態的宣導路徑宣導

內容，讓進入校園師生、家長民眾知悉，本校推動環境教育的努力。 

七、綠旗申請路徑已確認為三項，健康校園、消耗與廢棄物、永續食物。有關

過程由衛生組長提供112.2.10校務會議紀錄，案由3，請參考。 

 

 
 

 

八、列席師長報告(衛生組長) 

(一) 有關 111年臺美生態計畫已於 112年 2月 9日通過。補助經費 8萬元，

計畫內容及經費等資料已並傳送到生態環境教育推動委員會群組 

(二) 感謝陳鴻邱技工協助食農園區修剪。 

(三) 感謝校園葉宗哲組長對健康校園的協助，主動回報卿雲大樓樓梯遺留

堆積盆栽土散落(112.2.15)，已派員處理。 



參、提案討論 

提案一、請針對計畫中路徑分別為健康校園、消耗與廢棄物、永續食物，形成行

動方案(第 6-10頁)以及依環境檢視小組分工(第 19頁)，進行討論。 

說明: 

一、行動方案一、清除停留教學區之鴿大便(主責:一二年級代表) 

方案目標：移除外來廢棄物，營造健康好校園  

(一) 短期目標：調查目前校園停留鴿大便的處所。  

(二) 中期目標：上課教室、活動路徑不要有鴿便殘留。  

(三) 長期目標：重視健康校園危害物質並能主動處理。  

具體行動：  

(一) 依據調查鴿大便堆積地點進行分梯次清除。  

(二) 教育清除同學應有健康自我防護措施。 

(三) 不餵食、養成放學後確實關閉遮陽板，避免鴿子留宿。  

成本分析：  

(一) 針對長期堆積硬化鴿大便需要有沖洗設備，可配合學校現有高壓清洗機進行清

洗，並適度更新水管、刮板、手套等相關清潔用具以利清除硬化鳥屎。  

(二) 目前育智大樓嚴重鴿大便尚需研擬架設鴿網之可行性，(目前已有卿雲大樓、育

英大樓架設鳥網)  

 

二、行動方案二、廢棄物再利用(主責:志工社、童軍社、同青社) 

方案目標:創作廢物不廢，延續物命。 (廢棄打包帶、吸管、扇子為主)  

(一) 短期目標：確實做好垃圾分類。  

(二) 中期目標：啟發被回收物的物命價值，展現資源永續理念。  

(三) 長期目標：珍惜物命，深植搖籃到搖籃之物命永續理念。  

具體行動： 

(一) 持續宣導資源分類及清潔原則，保持地面乾淨維護校園健康。  

(二) 透過增能研習將留存廢棄物創作展新生命，以達技職高中務實致用核心理念。  

(三) 融入SDGS聯合國發展目標以及淨零碳排等理念創作廢物不廢物命再造的新里

程。  

(四) 參觀苗栗縣綠旗學校-大山國小以及苗栗縣BOT垃圾焚化廠，瞭解綠旗推動理念

以及廢棄物處理的演進。  

成本分析：  

(一) 因疫情關係校園當作快打站後遺留很多不要的扇子，透過廢紙及校園構樹樹皮

纖維再造紙，讓原本扇子能以嶄新面貌呈現新生命，並結合環境教育展現多元

議題。  

(二) 所需費用為專業增能研習三場次(包含廢棄吸管創作、廢棄打包帶創作、廢棄紙

張創作。  

 

行動方案三、珍惜食材、栽種食材及有機資材推廣(主責:地瓜大隊、環保社) 



(一) 短期目標：知悉吃當季及有機食材的重要性。  

(二) 中期目標：能將廚餘化為有機資材如廚餘液肥。  

(三) 長期目標：從全球約8.3億人處於飢餓的訊息強化自我珍惜食物的積極行為。  

具體行動： 

(一) 加強宣導中午午餐吃多少盛多少，不輕易浪費。  

(二) 洗手槽、飲水機不遺留菜渣。  

(三) 透過增能研習體驗植栽並分享心得，進而體認食物栽種辛勞。  

成本分析：  

(一) 從留下有機資材延續本行動方案，另需導入增能研習(創意植栽、菌種製作)兩

場次，賦於參加師知悉食材產生以及運用有機資材重。  

(二) 植栽所需菜苗以及菌種製作所需農業資材。  

四、檢視小組，如計畫第19頁。健康校園(一二年級代表)、消耗與廢棄物(志工社、 

童軍社、同青社)、永續食物(地瓜大隊、環保社)。 

五、請以心智地圖方式發想後彙整，並提出可能的發現或建議，作為推動參考。 

六、檢視路徑時進入處室辦公室時請注意禮節，如對檢視有疑問，可以就該處室

或該場所人員提問，並拍照記錄日期，以利後綠旗填報資料所需。 

決議：照案通過。 

提案二、遴選下次行動團隊會議主席，請討論。 

說明： 

（一）本團隊學生代表成員有志工社、學生會、環保社、地瓜大隊、童軍社、童 

青社以及學生代表等。 

（二）透過輪流擔任主席，培養領導能力。 

決議：依表輪流，其餘照案通過。 

肆、臨時動議: 

黃義旭顧問:學校已獲得銅牌、銀牌等認證，本學年要邁向綠旗認證，綠旗目前

台中市尚未有學校取得，目前有銀牌認證的學校僅有三所(霧峰國小、育英國中、

沙鹿高工)，所以各位同學能夠參加都是很棒的，期盼大家能秉持永續環境的精

神落實綠旗推動的三個路徑(健康校園、消耗與廢棄物、永續食物)，這些都與生

活息息相關；另外要給本日擔任主席及司儀的同學肯定與鼓勵，主席很有架式，

司儀顯得有些緊張。請擔任會議的幹部不用擔心，這都是過程，只要我們肯定自

己並做好事前準備，相信都可以克服心理的障礙，最後還是要祝福本團隊，第一

次的會議大家有共同的理念，一起讓校園邁向更美好，加油! 

 

邱孟希主任:謝謝黃顧問指導，也謝謝主席及司儀及各位學生代表們，中午開會

時間很短暫，但從會議資料內容的照片，看的出來同學都很積極參與，也謝謝二

年級協助返校打掃得同學，透過介紹讓同學知悉本校推動環境教育的成果，也謝

謝衛生組長從中安排與指導。 



 

衛生組長: 

本次會議比較短暫，很多同學為第一次參加會比較陌生，只要我們秉持一顆友善

的心，按照計畫逐步進行，會安排周三集會時間以抽離式進行細部的說明；另下

次會議邀約校長頒發聘書，感謝各位代表同學的參與。 

 

伍、主席結論 

再次謝謝各位同學蒞臨，以及校長、黃顧問、主任列席指導，以及三年級的學長

陳梓竣蒞臨幫忙拍照，會後我們大家一起拍個大合照作紀念，如對於本次會議仍

有問題，可以在生態團隊群組發問，或是到衛生組跟組長請教。 

 

肆、散會(13:00) 



辦理生態環境教育研習成果 

主題 成果展示 負責人 環保社 

日期 112.1.11 
活動 

地點 
多功能室閱覽室 

參加

人員 
全校師生 

  

黃義旭顧問蒞臨指黨 同學解說消耗與廢棄物 

  

同學校師長解說 校長、家長會長蒞臨合影 

效益分析 

1.宣導本校推動銀牌成果，路徑為消耗與廢棄物、永續食物。 

2.參加人數共 300人。 

3.經由本團隊環保社成員主講，讓參觀師生更認同環境永續之重要性。 



辦理生態環境教育研習成果 

主題 健康校園-打掃校園 負責人 二年級代表 

日期 112.1.31 
活動 

地點 
校園公共區域、卿雲大樓穿堂 

參加

人員 
紡織一甲、紡織一乙、紡織二甲、紡織二乙 

  

紡織二甲同學分享 紡織二乙同學分享 

  

紡織一乙同學分享 紡織一甲同學分享 

效益分析 

1.宣導綠旗學校讓環境永續，也讓參與同學知悉健康校園的重要性。 

2.參加人數共計 4班，118人。 

3.經由本團隊二年級代表主持會議，請返校打掃班級主動推舉一位同學，分享打 

掃過程中的心得。 

4.藉機培養團隊成員領導能力以及出列分享同學之自我展現機會。 

 



辦理生態環境教育研習成果 

主題 健康校園-打掃校園 負責人 二年級代表 

日期 112.2.1 
活動 

地點 
校園公共區域、卿雲大樓穿堂 

參加

人員 
染整二甲、資訊二甲 

  

資訊二甲同學分享 地瓜大隊成員向資訊二甲分享 

  

染整二甲同學分享 地瓜大隊成員向染整二甲分享 

效益分析 

1.宣導綠旗學校讓環境永續，也讓參與同學知悉健康校園的重要性。 

2.參加人數共計 2班，48人。 

3.經由本團隊地瓜大隊成員主持會議，請返校打掃班級主動推舉一位同學，分享 

  打掃過程中的心得。 

4.藉機培養團隊成員領導能力以及出列分享同學之自我展現機會。 

 



辦理生態環境教育研習成果 

主題 健康校園-舞動青春 負責人 童軍社 

日期 112.2.8 
活動 

地點 
操場 

參加

人員 
童軍社、同青社 

  

團練 團練 

  

舞棍練習 舞扇練習 

效益分析 

1.利用放學時間團練練習表演的東西，不管是校內或校外的表演都將更加的完美 

2.用表演的方式練習他們的膽量，讓自己的社交可以更順利，不用在怕東怕西的 

最後都交不到朋友。 

3.參加人數 12人。 



辦理生態環境教育研習成果 

主題 永續食物-園區整理 負責人 二年級代表 

日期 112.2.1 
活動 

地點 
食農園區、阿寶花園 

參加

人員 
資訊二甲 

  

撿拾落葉堆肥區垃圾 傾倒落葉及撿拾落葉堆肥區垃圾 

  

阿寶花園植栽澆灌 食農園區一景 

效益分析 

1. 落葉堆肥區落葉來自校園圍牆，常夾雜人為垃圾尤其菸蒂最多，需派員撿拾

以維護落葉堆肥成效。 

2. 阿寶花園種植九層塔、韭菜，食農園區種植蔥、辣椒等多樣植栽，期成果融

入綜合職能班烹飪課程以及作為每月最後一個假日贈食之用。 

3. 透過學生及師長的共同維護，讓廢棄的落葉化作肥力的資材，回歸土壤滋養

植栽，讓愛永續。 

 



辦理生態環境教育研習成果 

主題 消耗與廢棄物-清理宿舍鴿便  負責人 學務處師長 

日期 112.1.30 
活動 

地點 
學生宿舍 

參加

人員 
衛生組長、安心上工人員 

  

共同協助清理女宿 衛生組長協助清理男宿 

  

安心上工人員協助清理男宿 衛生組長協助清理男宿 

效益分析 

1. 鴿子散居本校大樓多處，尤以男女住宿曬衣間最為困擾，本次利用寒假期間

進行鴿大便清理。 

2. 發現之前暑假架設反光鏡片以及後來總務處架設之鴿網，對鴿子棲息無影響。 

3. 因鴿大便為消耗與廢棄物，其鴿便又與健康校園息息相關，因此由師長進行

清潔。 



辦理生態環境教育研習成果 

主題 消耗與廢棄物-垃圾分類 負責人 環保社志工 

日期 112.1.30-112.2.1 
活動 

地點 
資源回收場 

參加

人員 
體育一甲乙、紡織一甲乙、紡織二甲乙、資訊二甲、染整二甲 

  

紙容器分類 體育一甲同學協助紙容器分類 

  

紡織二甲同學協助紙容器分類 資訊二甲同學協助紙容器分類 

效益分析 

1.宣導綠旗學校讓環境永續，也讓參與同學知悉消耗與廢棄物的重要性。 

2.參加人數共計 8班，201人。 

3.透過檢視紙容器類分類不確實，將太空袋全部倒出從新檢視分類、清洗、堆疊，

讓回收場環境變得更美好。 

4.透過垃圾分類培養將心比心的心態，更知悉每一件回收都是學問不得馬虎。 



辦理生態環境教育研習成果 

主題 消耗與廢棄物-垃圾分類 負責人 童軍社 

日期 112.1.30-112.2.1 
活動 

地點 
操場 

參加

人員 
童軍社、同青社成員 

  

廢棄竹子 齊心搭建 

  

繞繩 架設成品 

效益分析 

1.利用廢棄的竹子搭建校內的工程，美化校園的同時回收再利用。 

2.用搭工程的方法來提升自己的手工能力，提升自己的技能。 

3.參加人數 6人 

 

  



 

本校申請112年臺中市環境教育基金補助學習辦理環境教育計畫 

臺美生態學校推廣行動團隊第一次行動會議照片 

日期:112年2月16日  地點:卿雲大樓二樓會議室 

  

二年級代表 資處二甲顏靜主持 校長勉勵 

  

報告內容 提案討論 

  

顧問黃義旭老師勉勵 會後合影 
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